
А ДЛЯ ТОГО, чтобы молодым людям комфортно жилось и работалось
в селах, многого не надо. Нужно, чтобы было куда сходить вечером,
провести досуг. Нужен стабильный устойчивый доступ в Интернет. Нужны
достойные бытовые условия. То есть, должно быть комфортно, безопасно
и не только в собственном жилье, но и на улицах родного поселения.

Например, очень важны качественные дороги и освещение улиц. И
здесь я вижу много проблем. Так, я ездил в Кыринский район, и мы с
командой обнаружили, что на многих улицах Кыры практически
отсутствует освещение. Встречаются огромные участки без света – а это
просто небезопасно, особенно теперь, когда так рано темнеет. Да и о
каком вечернем досуге, прогулках или занятиях спортом может идти речь
в темноте? Уличный свет – это одно из тех минимальных благ, которые
нужны для развития наших сел, и его отсутствие просто недопустимо.

Я буду агитировать за партнерскую работу всех заинтересованных лиц,
от управления района до коммунальных служб, до решений об
электрификации сел на высшем уровне, чтобы была создана полноценная
программа освещения сельских территорий и в Забайкальском крае, и по
всей стране. Нам нужны качественные, достойные условия жизни в селах,
с освещением и коммуникациями, чтобы сделать жизнь там
привлекательной для молодого поколения. С такой инициативой мы
сможем дать будущее нашим поселкам.

Я уже много раз говорил и писал, что важнейшая задача
для нашего края – остановить отток молодежи из региона
и привлечь молодых специалистов из других регионов.
Особенно это актуально, когда речь идет о селах, ведь
без молодежи, без будущего села вымирают.

Дмитрий Носов –  за развитие
инфраструктуры в сёлах

О Дмитрии Носове
Дмитрий Носов – общественный деятель, олимпиец,

уроженец Забайкалья и отец двух дочерей. Родился в 1980
году в военном городке Чита-46 в семье военного. Дмитрий
Носов – кандидат в депутаты Госдумы от Забайкальского
края, лидер общественного антинаркотического движения
«АнтиДилер», председатель Фонда содействия
воспитанию физически и нравственно здорового поколения,
бронзовый призёр Олимпийских игр в Афинах по дзюдо. Тогда
в 2004-м в тяжелейшей схватке он завоевал бронзовую
медаль для страны, выйдя бороться со сломанной рукой.
Воля к победе и навык преодоления любых трудностей
помогают Дмитрию Носову добиваться целей в политике
на благо родного края.
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В ЭТИ дни только мы мо-
жем решить, станет ли Россия
по-настоящему социальным
государством, защищающим
интересы всех своих граждан,
или по-прежнему голос про-
стых людей не будут слышать
в высоких чиновничьих каби-
нетах, а бюджетные средства
никогда не дойдут до наших
дорог, поликлиник и школ.

За прошедшие месяцы из-
бирательной кампании я про-
ехал весь округ, провел сотни
встреч и нашел тысячи сто-
ронников. Поверьте, я чув-
ствую вашу боль и ваши про-
блемы. Мне тяжело смотреть
на вымирающие села, разру-
шенные заводы и разваливаю-
щиеся больницы. Так быть не
должно. Забайкальцы заслу-
живают справедливости во
всем и самое главное – в чес-
тной пенсии и справедливой
зарплате.

Зачастую кандидатов об-
виняют в том, что они только
обещают, но ничего не дела-
ют. Могу ответить, что уже
сделано мною для жителей
Забайкалья:

– организовал переговоры
с нефтяной компанией «Рос-
нефть» о строительстве в крае
собственного нефтеперераба-
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Василина Кулиева на страже интересов своих земляков!
Уважаемые забайкальцы!

ВРЕМЯ испытывает
нас – второй год мы бо-
ремся за здоровье и
жизнь, которые невиди-
мый враг пытается отво-
евать. В этой сложной
обстановке мы научи-
лись ценить живое об-
щение, свободу пере-
движения, возможность
обнять близкого чело-
века. Мы поняли, что
главное – это здоровье
и семья... И именно сей-
час стало предельно
ясно, что в таких важных сферах, как медицина и образо-
вание, есть серьёзные проблемы и от их решения во мно-
гом зависит качество нашей жизни.

Забайкальские реалии сегодня: это бунтующая стихия,
проблемы ветхого жилья, рост тарифов на ЖКХ, электро-
энергию, цен на бензин. Ко всему прочему каждую зиму
нам все сложнее дышать загазованным воздухом. Все это
ставит передо мной важную задачу – работать ещё упор-
нее для родного Забайкалья. Ведь проблем на самом деле
очень много, больше, чем мы привыкли слышать с экра-
нов, много частных проблем – о них я узнаю от вас. И я
очень рада, что нам удаётся вместе многое преодолевать
и очень часто – выходить победителями из сложных си-
туаций.

Как показали прошедшие годы, чтобы упорно трудить-
ся и добиваться решения самых тяжёлых вопросов, нуж-
но понимать, что ты в ответе перед теми, с кем живешь и
будешь жить на родной земле, с кем ты бок о бок готов
отвоевывать право на развитие и добиваться полной са-
моотдачи всех, кто называет себя патриотом Забайкалья.

Мало знать беды и проблемы региона. Нужно пони-
мать, как их решить, и решать всеми силами. Пусть опыт,
профессионализм и разум сегодня победят и помогут нам
понять, кто действительно любит свой край, а для кого он
только ступенька в карьерной лестнице.

Василина КУЛИЕВА

Почему ЗА Кулиеву
ВАСИЛИНА Кулиева – своя, родная. Она родилась и выросла в Забайкалье, вся её жизнь связана с

регионом. Она молодая, энергичная, настоящий патриот Забайкалья.
Кулиева имеет высшее юридическое образование и большой опыт работы в законодательной власти,

это позволит ей эффективно работать и дальше, добиваясь улучшения жизни забайкальцев.
Василина Кулиева работает в Государственной Думе и знает, как нужно отстаивать и защищать инте-

ресы простых забайкальцев.
Василина Кулиева пользуется широкой поддержкой общественности и различных политических сил,

хорошо знает проблемы Забайкалья.
Она уже доказала, что умеет быть неравнодушной – 7 тысяч обращений за пять лет работы с резуль-

татом конкретных действий.
Она понимает, что нужно сохранять Забайкалье – создавать рабочие места, поднимать экономику,

снижать налоги. Сегодня она имеет такую возможность на федеральном уровне. Новому там человеку,
каким бы он ни был популярным или богатым, будет сложно.

Кулиева имеет хорошие связи на федеральном уровне и пользуется личной поддержкой Жириновс-
кого.

Дела депутата
В ЖИЗНИ случается всякое. Вот и мне дове-

лось вступить в бой за маленькую девочку, кото-
рая в двухлетнем возрасте потеряв свою маму, едва
не лишилась еще и отца.

В бой, потому что по-другому это преодоление
сопротивления опеки, совершенно неоправданно-
го в данной ситуации, назвать нельзя. И этот бой
мы выиграли только совместными усилиями с де-
путатом Государственной Думы РФ Василиной Ку-
лиевой, человеком, который помог нам сделать все,
чтобы девочка не стала сиротой при живом любя-
щем отце.

Ее настойчивость в требовании вникнуть в суть
проблемы представителей органов власти как фе-
дерального, так и регионального уровня позволили
решить огромную задачу и доказать, что судьба
каждого конкретного человека, даже такого ма-
ленького, как эта девочка, требует внимания и не-
равнодушия.

Сегодня наша малышка счастлива в окружении
родных и близких ей людей, и я совершенно увере-

на в том, что когда-нибудь они встретятся – наша
девочка и Василина Васильевна. И встреча эта бу-
дет очень радостной. Спасибо…

Элина АКУЛОВА, читинка
из Санкт-Петербурга

***
В этом году у нас был риск срыва отопитель-

ного сезона. Труба кочегарки, которая отапливает
социально-значимые объекты, была изрядно из-
ношена. Средств на ее замену в поселковом бюд-
жете не было. Конечно, жителей нашего села это
очень беспокоило – детский сад, школа и Дом
культуры могли остаться без тепла. Мы обрати-
лись к Василине Васильевне, и она смогла нам по-
мочь. Зиму перезимовали без потрясений. От себя
лично и всех жителей поселения выражаю искрен-
нюю благодарность. Это единственный депутат,
болеющий за забайкальский народ, за край, в ко-
тором мы живем. Представлять интересы Забай-
калья в Государственной Думе лично я доверил
бы только ей.

Андрей МИХАЙЛОВ, СП «Александров-
ское» Красночикойского района

Через несколько дней начнётся голосование по выборам
депутатов Государственной Думы. В течение трех дней,
с 17 по 19 сентября, мы вместе сможем определить, как
будут жить наши города, села, поселки и вся наша страна
следующие пять лет.

Дорогие забайкальцы!

тывающего завода, что сразу
снизит цены на топливо;

– направил обращение Гене-
ральному прокурору о необхо-
димости расторжения согла-
шения с мусорным махинато-
ром – компанией  «Олерон+»;

– разработал проект введе-
ния социальной карты забай-
кальца и провел переговоры с
торговыми сетями и АЗС, кото-
рые уже сейчас готовы предо-
ставлять скидки по такой кар-
те;

– совместно с самым авто-
ритетным министром здравоох-
ранения Забайкальского края -
Борисом Сормолотовым - раз-
работал программу «Забай-
кальское здоровье» по возрож-
дению системы здравоохране-
ния на селе;

– решил вопрос с министер-
ством сельского хозяйства
края по созданию современных
производств по переработке
сельхозпродукции;

– совместно с Хамбо-ламой
Дамбой Аюшеевым приступил
к реализации проекта «Соци-
альная отара» и многое другое.

Кто-то другой из  кандида-
тов сделал  что-то подобное?
Сомневаюсь.

Сейчас в Госдуме решают-
ся два важнейших для каждого
забайкальца вопроса:

1. Возврат старого пенсион-
ного возраста: 55 лет – женщи-
ны, 60 лет – мужчины.

2. Введение справедливого
базового дохода в размере 10
тысяч рублей ежемесячно с
момента рождения.

Эти законопроекты прохо-
дят с огромным трудом. Партия
власти не заинтересована в их
принятии. Поддержав мою кан-
дидатуру на этих выборах, вы
вместе со мной можете решить
этот вопрос.

Я не буду обещать, что бы-
стро решу все существующие
проблемы. К сожалению, это
невозможно, но я приложу все
свои силы для защиты ваших
интересов.

Все последние годы голос
Забайкалья и проблемы его
жителей были совершенно не-

интересны депутату, представ-
лявшему наш край в Государ-
ственной Думе. Так быть не
должно. После избрания в Гос-
думу мы будем регулярно
встречаться каждый месяц. Для
этого не надо будет ездить в
Москву. Мои общественные
приемные будут работать рядом
с вами. Обратиться ко мне мож-
но будет с любым вопросом.
Сделаю все для решения ваших
проблем.

Я отвечаю за свои слова,
поэтому предложил подписать
вам со мной договор, в соот-
ветствии с которым готов уйти

в отставку, если не смогу оп-
равдать ваших надежд.

Не призываю вас голосо-
вать именно за меня. Я хотел
бы, чтобы вы проголосовали
за себя –   за своих детей, от-
цов и матерей, за всех, кому
нужна поддержка в это слож-
ное время. Все  вместе мы
сделаем наш общий дом –
Забайкалье - лучшим местом
для жизни. Домом, из которо-
го никогда не уедут наши дети
и внуки. Домом, которым мы
будет гордиться.

Ваш кандидат
 в Госдуму России

Юрий ГРИГОРЬЕВ

Проголосуем  17-19 сентября
за справедливость.

Выбор Забайкалья - Юрий ГРИГОРЬЕВ
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Вниманию предпринимателей!
В рамках реализации национального проекта «Малое и сред-

нее предпринимательство и поддержка индивидуальной пред-
принимательской инициативы», а также с целью улучшения На-
ционального рейтинга состояния инвестиционного климата и
доступности кредитных и информационных ресурсов для пред-
принимателей в наш район запланирован визит специалистов
центра «Мой бизнес», в частности, фонда поддержки малого
предпринимательства Забайкальского края и Центра иннова-
ционной поддержки предпринимателей Забайкальского края.

Во время встречи будет возможность подать заявку на по-
лучение поддержки. Также будет присутствовать специалист
по маркировке товара.

Администрация муниципального района «Кыринский район»
просит принять активное участие действующих предпринима-
телей и людей, заинтересованных  в предпринимательской де-
ятельности.

Встреча состоится 21 сентября в 10 часов в здании ад-
министрации муниципального района «Кыринский район» (с.
Кыра, ул. Ленина, д. 38, актовый зал).

Предварительно можно направить  интересующие вопро-
сы в отдел экономики (каб. 8, 9) администрации Кыринского
района по электронной почте: otdel.economika@kyra.e-zab.ru,
телефоны 2-11-23, 2-13-83.

В нашем детском саду музыкальный уководитель
Е.Н. Сажина и воспитатели постоянно проводят веселые
праздники.

ВОТ и 1 сентября прошло развлекательное мероприятие «С
Новым годом!» В гости к детям пришла старуха Шапокляк со
своей крыской Лариской, а в руках она держала ёлку. Она подума-
ла, что наступил Новый год, но дети ей объяснили, что наступил
новый учебный год.

Шапокляк загадывала детям загадки школьной тематики: «Ты
беседуй чаще с ней, будешь вчетверо умней (книга)», «То я в клет-
ку, то в линейку, написать по ним сумей-ка (тетрадь)» и другие.
Отгадки были заранее привязаны на ниточки, ими дети украшали
ёлочку после того, как отгадают. Была ёлочка простая, а получи-
лась Ёлка знаний!

Потом дети вместе с воспитателями встали в хоровод и спели
песенку про ёлочку, только с изменением куплетов: «Пришла к
нам в гости ёлочка на праздник сентября, зелёная красавица, мы
все твои друзья. Висят на нашей елочке не шишки и шары, а бук-
вы, цифры и тетрадь, ты только посмотри…»

Дети поиграли в различные игры, всем было весело и инте-
ресно. В конце праздника старуха Шапокляк пожелала всем удач-
ного нового учебного года. И мы, работники детского сада «Сол-
нышко», поздравляем своих коллег с началом учебного года, же-
лаем плодотворной работы, хорошего настроения, успехов!

И. ПОТЕХИНА, воспитатель
детского сада «Солнышко», Мангут

ГЛАВНЫЙ источник инфек-
ции – больные и павшие свиньи.
Переболевшие животные дли-
тельное время остаются носите-
лями и выделителями вируса.
Животные заражаются главным
образом при поедании кормов,
пораженных вирусом. Инфици-
рование возможно также респи-
раторным путем, через повреж-
денную кожу. Активными пере-
носчиками, являются клещи, в
организме которых вирус раз-
множается.

Важнейшей эпизоотологи-
ческой особенностью («ковар-
ством») африканской чумы сви-
ней является чрезвычайно быс-
трое изменение форм течения
инфекции среди домашних сви-
ней, от острого со стопроцент-

Äåòñêèå ïðàçäíèêè

Шапокляк и ёлка знаний

Компания GEALAN
предлагает установку не-
мецких пластиковых окон
из трех, четырех, шести ка-
мер, входных металличес-

ких дверей российского
производства.

При оформлении окон
в кредит или рассрочку
действует дополнительная
скидка. Запишитесь на
бесплатный замер по теле-
фонам: 2-14-88, 8-924-277-
30-13.

В связи с распространением африканской чумы свиней
на территории Российской Федерации напоминаем,
что АЧС – это особо опасная вирусная болезнь диких
и домашних свиней, характеризующаяся быстрым
распространением, высокой степенью гибели пораженных
животных и высоким экономическим ущербом.

Поставьте свиней на учет!

ной летальностью до хроничес-
кого и бессимптомного носи-
тельства и непредсказуемого
распространения.

Эффективных средств про-
филактики африканской чумы
свиней до настоящего времени
ученые не разработали, остано-
вить АЧС можно только органи-
зационными методами.

Владельцам личных подсоб-
ных хозяйств, в которых имеет-
ся свинопоголовье, необходимо
соблюдать ряд правил, выполне-
ние которых позволит сохранить
здоровье животных и избежать
экономических потерь:

– в ближайшее время в обя-
зательном порядке провести
идентификацию животных
(биркование, чипирование) и
поставить на ветеринарный
учет (в случае заболевания аф-
риканской чумой неучтенное и
неидентифицированное свино-
поголовье при уничтожении суб-
сидироваться не будет);

– не использовать в рационе
свиней необезвреженные корма
животного происхождения, осо-
бенно боенские отходы, не про-

шедшие термическую обработку
при температуре не менее 70 гра-
дусов Цельсия;

– предоставлять поголовье
свиней для проводимой ветс-
лужбой вакцинации (против
классической чумы свиней,
рожи);

– содержать поголовье толь-
ко в закрытом помещении, не
допускать свободного выгула
свиней на территории населён-
ных пунктов, особенно в лесной
зоне;

– ежедекадно обрабатывать
свиней и помещение для их со-
держания от кровососущих насе-
комых (клещей, вшей, блох);

– постоянно вести борьбу с
грызунами;

– не завозить свиней без со-
гласования с государственной
ветеринарной службой;

– ограничить связи с небла-
гополучными территориями;

– немедленно сообщать обо
всех случаях заболевания свиней
в государственные ветеринар-
ные учреждения по зонам обслу-
живания.

Общими усилиями и бди-
тельностью, соблюдением эле-
ментарных правил содержания
животных в личных подсобных
хозяйствах и на предприятиях не
допустим возникновения опас-
ного заболевания в нашем крае!

Кыринская СББЖ
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Финансирование
ТОСов увеличат
Губернатор Забайкальс-

кого края Александр Оси-
пов 12 сентября во время
прямой линии, отвечая на
вопрос жительницы посел-
ка Агинское о поддержке
территориального обще-
ственного самоуправления,
сообщил о планируемом
увеличении финансирова-
ния этого направления.

«Любые инициативы забай-
кальцев мы стремимся поддер-
живать, тем более, когда люди
на своей земле объединяются,
чтобы реализовать какой-то
проект. Практически все иници-
ативы, которые нам приносят
главы районов, поселений, мы
стремимся поддержать. Разви-
тие ТОСов будет важнейшим
приоритетом в нашей работе. К
сожалению, финансирование в
прошлом году на ТОСы было
около 4 миллионов рублей,
было поддержано несколько
десятков проектов. Будем на
2022 год планировать увеличе-
ние финансирования этого важ-
ного движения, чтобы как мож-
но больше вы могли делать для
родных населенных пунктов», –
сказал губернатор.

Отметим, что всего на тер-
ритории Забайкальского края
зарегистрировано 294 ТОС.

Деятельность ТОС финан-
сируется в основном за счёт
личных средств жителей терри-
тории, на которой осуществля-
ется ТОС, а также за счет
средств конкурсов и грантов.
Наиболее системно свою дея-
тельность осуществляют ТОС
Агинского Бурятского округа.
Внутри АБО также проводятся
конкурсы на лучший ТОС рай-
онного уровня.

С 2014 года в Забайкальс-
ком крае проводится конкурс на
лучший ТОС «Решаем сами».
Цель конкурса – содействие
созданию и развитию органов
ТОС. С 2019 года конкурс по-
лучил проектный формат. По-
бедители конкурса получают
денежные премии на реализа-
цию проектов из бюджета За-
байкальского края.

Очки-симуляторы
применили ученики

автошколы
В преддверии Всероссий-

ского Дня трезвости Центр
охраны здоровья семьи и
репродукции провел для
учеников автошколы «АБВ»
профилактическую акцию с
использованием оборудова-
ния, полученного в рамках
национального проекта
«Здравоохранение».

Участники мероприятия
примерили очки-симуляторы
состояния алкогольного опья-
нения и на практике узнали, что
происходит с организмом води-
теля, севшего за руль и употре-
бившего алкоголь. Также им
были выданы информационные

буклеты об опасности употреб-
ления спиртных напитков.

«Очки-симуляторы реально
и эффективно симулируют со-
стояние опьянения, для каждо-
го участника акции оно было
индивидуальным. Как правило,
надев очки, люди бывают пора-
жены осознанием того, на-
сколько сильно алкоголь влия-
ет на многие функции организ-
ма. Это оборудование было
приобретено для проведения
профилактических занятий, на-
правленных на здоровый образ
жизни. Мы уже неоднократно
проводили информационно про-
светительские акции, но с ис-
пользованием такого оборудо-
вание это было впервые на пло-
щадке автошколы», – рассказа-
ла заведующая Центром охра-
ны здоровья семьи и репродук-
ции Ольга Кравцова.

Она также отметила, что
проведение подобных мероп-
риятий направлено, прежде все-
го, на сохранение репродуктив-
ного здоровья молодёжи и яв-
ляется неким призывом на ве-
дение здорового образа жизни.


